

## Notre sortie USEP « Au fil de l'eau » à Montrond-les-Bains

le mardi 02 mai 2023

### Les élèves de CM1-CM2 de Saint Barthélémy Lestra

#### 1. La matinée : la randonnée « au fil de l'eau »



#### ✓ La randonnée

On est allé marcher en forêt, on a trouvé des arbres avec des formes particulières. Gaspard nous a fait une démonstration d'appeau à canards mais cela n'a pas marché. Nous sommes passés devant la gravière, des panneaux étaient au bord des chemins. Nous sommes allés nous promener entre le colza et le blé et j'ai ramassé un bouquet de blé tout vert. Un chambon c'est quand les terres sont fertiles. On a entendu les grenouilles croasser. On a vu des canards.



#### ✓ La navigation sur la Loire

Débarrassée des rochers qui obstruent son cours, la Loire est devenue navigable en 1704 entre St Just St Rambert et Roanne. La navigation est possible seulement 6 mois de l'année pendant la période des hautes eaux. Entre 1754 et 1858, 250 000 rambertes ont été construites ! Ces bateaux ne font qu'un seul voyage car la navigation n'était possible que dans le sens de la descente. A l'arrivée, elles sont démontées pour récupérer le bois, souvent pour le chauffage mais aussi pour d'autres usages : quelques maisons nantaises doivent ainsi leur charpente aux Rambertes.

## 2. L'après-midi : la visite du château



### L'histoire du château de Montrond les Bains

Il a été construit au XVI<sup>ème</sup> siècle, il est construit sur un volcan

Le château a été incendié en 1793. Abandonné, il restera en ruine pendant 180 ans, le château de Montrond les Bains s'appelle comme cela parce qu'il est sur un Mont qui est rond.

### ✓ Le musée du château

Nous avons visité le musée du château de Montrond-Les-Bains après avoir marché le matin. On a vu une maquette du château, on a su reconnaître les bruits des instruments de musique. Nous avons découvert les jeux de cette époque et nous avons soigné le petit prince avec des fleurs. Nous avons aussi appris que les gens du Moyen-âge mangeaient dans leur bain. On a joué au jeu du moulin. Nous avons vu des ustensiles de cuisine et des vêtements de l'époque.



### ✓ Les différentes pièces du château

Au début, nous avons vu une rampe qui servait à faire monter le seigneur à son château à cheval puis nous avons vu un porche.



Dans la basse-cour, il y a une grue. Dans la cave, il y a des tonneaux de bière et de vin, les adultes et les enfants en buvaient. Il y a aussi de la nourriture car à l'époque il n'y avait pas de frigo. Dans la tour carrée, il y avait plusieurs étages où il y avait des chambres. Dans la cuisine, il y avait des cheminées et un petit four à pain.

### ✓ Le donjon



Dans la salle à manger, il y avait des meubles qui se démontaient facilement car on ne mangeait pas tout le temps au même endroit (ils déménageaient souvent). Pour donner du goût à leurs plats, les plus riches prenaient des épices et les plus pauvres prenaient des plantes aromatiques (de la menthe ...). L'arme la plus efficace était la lance. On a aussi vu des armures et des casques de chevaliers mais pas des vrais (des répliques). Les chevaliers utilisaient l'arc.